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天津友发钢管集团股份有限公司 

关于 2023年第三季度网上业绩说明会召开情况的公告 

 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

天津友发钢管集团股份有限公司（以下简称为 “公司” ）于 2023 年 11 月 16 日 09:00-

10:00 通过上海证券交易所“上证 e 互动之 e 访谈” 网络平台（http://sns.sseinfo.com），以

网络文字互动方式召开了 2023 年第三季度业绩说明会。2023 年 11 月 10 日，公司已在上海

证券交易所网站（www.see.com.cn）披露了《关于举办 2023 年第三季度网上业绩说明会公

告》。现将有关事项公告如下： 

 

一、 说明会基本情况 

1、 会议主题：天津友发钢管集团股份有限公司 2023 年第三季度网上业绩说明会； 

2、 会议时间：2023 年 11 月 16 日上午 09:00-10:00； 

3、 召开方式：网络文字互动； 

4、 会议地址：上海证券交易所“上证 e互动之 e访谈” 网络平台（http://sns.sseinfo.com）； 

5、 参会嘉宾：公司董事长、总经理、副总经理、副总经理兼财务总监、独立董事、董

事会秘书。 

 

二、 本次说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

公司在本次说明会上，针对投资者关心的公司经营情况、公司未来发展等内容，与广大

投资者互动交流，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了现场回答，具体

如下： 

问题 1：请问 2023 年全年收入是多少，主要收益构成是怎么样的呢？和 2022 年同比增

长或下降情况如何？ 

http://www.see.com.cn/


答：尊敬的投资者，您好！2023 年前三季度营业收入 462.53 亿元，同比减少 11.66%；

归属于上市公司股东的净利润 4.38 亿元，同比增加 507.16%。主要收益为焊接钢管销售业

务收益；营业收入同比下降主要系钢铁原材料价格下跌，产品销售价格降低所致。全年收入

请您关注 2023 年年度报告。感谢您的关注。 

 

问题 2：你好，请问贵公司三季度归属净利润同比大幅上升的原因是什么？ 

答：尊敬的投资者，您好！净利润增幅明显，主要系产品毛利率同比增加所致。2023 年

前三季度，公司毛利率为 2.81%，同比上升 1.26 个百分点。从单季度指标来看，2023 年第

三季度公司毛利率为 2.82%，同比上升 2.35 个百分点。感谢您的关注。 

 

问题 3：董秘你好！据媒体报道 10 月份在大邱庄论坛上，国家有关部门开始推行焊接

钢管行业的国家标准，这个事对公司产品销售会有影响吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！ 10 月 16 日，“2023（首届）大邱庄论坛暨钢管产业链协同

创新发展大会”在天津市静海区大邱庄镇召开。会上，冶金工业信息标准研究院、中国金属

材料流通协会焊管分会、中国钢结构协会钢管分会、中金协钢管标推委等四家权威机构，联

合发布了焊接钢管行业首批《执行 GB/T 3091 国家标准合规企业名录》。首批 14 家合规企

业名录中，其中有 5 家是友发集团旗下的企业。相关部门推行国家标准，旨在规范焊接钢管

生产企业的行为，防止劣质产品充斥市场，最终目的是维护行业的健康发展，保障用户正当

权益。在此过程中，友发集团作为行业领军企业，一直以“引领行业健康发展”为己任，全面

提升和保障产品品质。随着合规企业名录的正式发布，将进一步引发社会各界和终端用户对

产品质量的关注，包括友发集团在内的长期坚持高标准高品质、用户口碑良好的企业，将更

能凸显产品的市场竞争力，对公司产品销售起到促进作用，有利于公司进一步实现高质量发

展。感谢您的关注。 

 

问题 4：苏钢事件发生之后，钢铁制造企业环境污染治理问题备受关注。请问公司在这

方面是怎么做的？ 

答：尊敬的投资者，您好！作为制造企业，公司向来视环境保护为良心工程，倡导“人

与自然的和谐相处”，集团下属 7 家生产企业属于环保行政部门规定的重点排污单位，公司

始终把绿色发展理念贯穿于企业建设发展的全过程，将绿色发展要求落实到公司生产的各环



节，对生产过程中产生的气、水、声、渣等污染的环保处理不吝投入，仅 2022 年投入的环

保资金便超过 1.4 亿元。我们的努力也取得了一些成果：长期以来，公司污染防治设施运行

情况良好，污染物稳定达标排放；第一分公司、管道科技公司、唐山正元公司已通过国家工

信部 “绿色工厂”评审；友发德众公司已通过“天津市绿色工厂”评审；第一分公司、唐山正元

生产的流体输送用焊接钢管（热镀锌）产品、邯郸友发生产的结构用冷弯空心型钢（方矩形

焊接钢管）产品和管道科技的钢塑复合管产品，被国家工信部认证为“绿色设计产品”；第一

分公司建成友发钢管创意园，被评为“国家 AAA 级旅游景区”；今年 5 月，天津市生态环境

局公布了天津市 2022 年度绿色发展“领跑者”企业名单，第一分公司被评选为天津绿色发展

“领跑者”。欢迎您有机会到公司来参观，相信您对友发集团对于生态环境的呵护，会有更直

观的体会。感谢您的关注。 

 

问题 5：公司领导你好，前段时间国家发行万亿国债，用于改善防洪排涝等工程建设，

想问一下公司从中能分到多少蛋糕？谢谢。 

答：尊敬的投资者，您好。中央财政在今年四季度增发国债 1 万亿元，资金将重点用于

包括城市排水防涝能力提升、自然灾害综合防治体系建设工程等方面，这些工程的上马会增

加焊接钢管的需求量，友发集团的焊接钢管产品在防洪排涝工程中，应用于制作排水管道、

水闸门、排水泵站和防洪墙等设施，具有高强度和耐腐蚀性能，能够承受高水压和波浪冲击。

友发集团地处天津，生产基地在京津冀及东北地区均有布局，公司核心产品热浸镀锌圆管在

这些地区个别城市的市占率超过了 50%。此次国债增发带来的工程建材需求增长，友发集团

会是受益者。我们会紧紧抓住机遇，全力组织生产销售，争取在前三季不俗的业绩表现上，

再造佳绩，回报投资者。至于国债增发及工程建设对公司业绩带来的具体影响，后续将及时

依法依规披露。感谢您的关注。 

 

问题 6：尊敬的领导，上午好！作为个人投资者，希望和公司领导交流一下， 公司之前

发行 20 亿元可转债目前转股率比较低，未来公司会采取哪些办法推动转股？ 

答：尊敬的投资者，您好。公司目前可转债转股率较低，这可能主要与资本二级市场低

迷有关，投资者对于未来的获利空间预期较弱，因此转股积极性不高。作为公司管理层，一

方面，我们坚信随着国家“活跃资本市场，提振投资者信心”的决心及各项刺激政策的出台，



资本市场将逐渐转暖，另一方面，我们也会抓住难得的发展机遇，积极组织生产销售，创造

更好的业绩，积极分红，以此来吸引更多关注友发集团内在投资价值的投资者。感谢您的关

注。 

 

问题 7：感谢李总的回复，关注友发动向看到资讯近期有不少领导去友发调研，但为什

么公司股价走势还是弱呢？ 

答：尊敬的投资者，您好。二级市场股票价格受多种因素影响，未必能及时、充分地反

映公司的投资价值。但价格终将回归价值，这是市场经济的规律。友发集团管理层将扎扎实

实做好经营，不断创造和提升公司的内在价值，这是我们对投资者所能尽到的努力。敬请您

注意二级市场的波动风险，坚持理性投资、价值投资。感谢您对公司的关注。 

关于本次业绩说明会的具体内容，请详见上海证券交易所“上证 e 互动之 e 访谈”网络

平台（http://sns.sseinfo.com）。 

感谢各位投资者积极参与本次说明会，公司在此对长期以来关注和支持公司发展并积极

提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

 

特此公告。 

 

天津友发钢管集团股份有限公司 

董事会 

2023 年 11 月 16 日 
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